

COLABORADORES

Paulo Alentejano. Doctor y maestro en Desarrollo, Agricultura y Sociedad por la Universidad Federal Rural de Río de Janeiro (UFRRJ), graduado en Geografía por la Pontificia Universidad Católica (PUC) de Río de Janeiro. Actualmente se desempeña como profesor adjunto en el Departamento de Geografía de la Universidad del Estado de Río de Janeiro (UERJ), campus de São Gonçalo y profesor-investigador visitante de la Escuela Politécnica de Salud Joaquim Venâncio/Fiocruz. Tiene experiencia en el campo de geografía con énfasis en geografía agraria, actuando en los siguientes temas: reforma agraria, asentamientos rurales, lucha por la tierra, pluriactividad y educación rural. Correo electrónico: paulinhochino@gmail.com

Milford Bateman. Consultor independiente y profesor visitante de Economía en la Universidad de Juraj Dobrila de Pula, Croacia, y profesor adjunto de Estudios del Desarrollo de la Universidad de St. Mary's, Halifax, Canadá. Su principal área de investigación abarca la política y programación del desarrollo económico local, con particular intereses en el papel del financiamiento local del desarrollo empresarial, la política industrial local, el desarrollo cooperativo y la teoría del “estado de desarrollo local”. Es consultor regular de las

principales agencias internacionales de desarrollo, entre las cuales la UNCTAD es la más reciente. Autor del libro *Why Doesn't Microfinance Work? The Destructive Rise of Local Neoliberalism* publicado por Zed Books en 2010. Su producción más reciente fue como editor invitado de una edición especial sobre el microcrédito en la revista *Forum for Social Economics*.

Cliff DuRand. Investigador asociado del Centro para la Justicia Global. Activista político de toda la vida y profesor jubilado de filosofía. En 1982 fundó el Progressive Action Center como un hogar para la izquierda en Baltimore, Estados Unidos, y fue también uno de los fundadores de la Radical Philosophy Association. Desde 1990 ha organizado y dirigido viajes educativos anuales a Cuba, por lo cual fue nombrado profesor invitado en la Universidad de la Habana. En 2004 ayudó a fundar el Centro para la Justicia Global en México. Es coautor y coeditor de *Recreating Democracy in a Globalized State* (Clarity Press, 2013). Asimismo, es reconocido popularmente como orador y ensayista. Sus artículos han sido publicados en Truthout.org, en *Z Magazine* y *Monthly Review*, así como en el sitio www.globaljusticecenter.org. Correo electrónico: global.justice.cliff@gmail.com

Humberto Márquez Covarrubias. Doctor en Estudios del Desarrollo por la Universidad Autónoma de Zacatecas, México. Docente-investigador y responsable del Doctorado en Estudios del Desarrollo de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ). Director de las revistas *Estudios Críticos del Desarrollo* y *Observatorio del Desarrollo*, además de editor de la revista *Migración y desarrollo*. Miembro de la Red Internacional de Migración y Desarrollo y del Sistema Nacional de Investigadores (SNI). Autor de varios libros, entre ellos *El mundo al revés. La migración como fuente de desarrollo*, además de diversos artículos sobre capital, Estado, movimientos sociales, crisis y alternativas.

Monika Meireles. Profesora de asignatura en la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Doctora por el Programa de Posgrado de Estudios Latinoamericanos de la UNAM, con maestría por el Programa de Pos-Graduação em Integração de América Latina de la Universidade de São Paulo (PROLAM-USP) y licenciada en economía por la Faculdade de Economia, Administração e Contabilidade de la misma institución (FEA-USP). Dirección electrónica: meireles@usp.br

João Márcio Mendes Pereira. Doctor en Historia por la Universidad Federal Fluminense (UFF). Profesor de la Universidad Federal Rural de Río de Janeiro (UFRRJ). Profesor del programa de posgrado en Historia de UFRRJ y profesor colaborador del programa de posgrado en Desarrollo Territorial en América Latina y el Caribe (UNESP). Su actividad investigadora se centra en la histórica contemporánea, la economía política internacional, los estudios críticos del desarrollo y la sociología política. Entre los temas de interés están el Banco Mundial, las organizaciones financieras multilaterales, la reforma agraria, los movimientos agrarios y las políticas agrarias transnacionales, entre otros. Correo electrónico: joao_marcio1917@yahoo.com.br.

Jaime Osorio. Graduado en Sociología por la Universidad de Chile, realizó estudios de Filosofía en la Universidad Católica y se doctoró en el Centro de Estudios Sociológicos de El Colegio de México. Profesor-investigador del Departamento de Relaciones Sociales de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Unidad Xochimilco. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI). Autor de diversos libros relacionados con el tema del Estado y la política. Sus trabajos se centran en pensar desde América Latina la pobreza y la violencia. Autor de varios libros entre los que se encuentran: *Crítica de la economía vulgar* (Miguel Ángel Porrúa-UAZ, 2004), *El Estado en el centro de la mundialización* (FCE, 2004), *Explotación redoblada*

y *actualidad de la revolución* (UAM-Itaca, 2009) y *Estado, biopoder, exclusión* (Anthropos-UAM, 2012).

James Petras. Sociólogo estadounidense especialista en imperialismo, lucha de clases y conflictos latinoamericanos. Ha sido profesor de la Binghamton University de Nueva York, la Universidad de Pensilvania y profesor adjunto en Saint Mary's University de Halifax, Canadá. Autor de más de 62 libros publicados en 29 idiomas y más de 600 artículos en revistas especializadas. Ha publicado más de 2,000 artículos en revistas no profesionales y su comentario es ampliamente difundido en internet. Tiene una larga historia de compromiso con la justicia social, trabajando en particular con el Movimiento de los Sin Tierra de Brasil durante 11 años. En 1973-1976 fue miembro del Tribunal Bertrand Russell sobre la Represión en América Latina. Ente sus publicaciones se encuentran: *Unmasking Globalization: Imperialism of the Twenty-First Century* (2001), coautor de *The Dynamics of Social Change in Latin America* (2000), *System in Crisis* (2003), coautor de *Social Movements and State Power* (2003), coautor de *Empire With Imperialism* (2005) y coautor de *Multinationals on Trial* (2006).

José Francisco Puello-Socarrás. Politólogo. Maestro en Administración Pública y doctorando en Ciencia Política. Actualmente se desempeña como docente de tiempo completo en la maestría en Administración Pública en la Escuela Superior de Administración Pública (ESAP). Igualmente, en la maestría en Estudios Políticos Latinoamericanos y en la carrera de Ciencia Política en la Universidad Nacional de Colombia. Ha sido docente en la Escuela de Política y Gobierno en la Universidad Nacional de San Martín (Buenos Aires, Argentina) y del departamento de Ciencia Política de la Universidad Nacional de Colombia. Entre 2006-2008 se desempeñó como asesor en asuntos políticos y económicos en el Senado de la República de Colombia y en la Comisión Accidental de Paz y Acuerdo Humanitario. Autor

de *Nueva gramática del Neoliberalismo. Itinerarios teóricos, trayectorias intelectuales, claves ideológicas* (2008). Contacto: josephco@yahoo.com / <http://puello-socarras.webnode.com.ar/>.

Henry Veltmeyer. Docente-investigador de la Unidad Académica de Estudios del Desarrollo de la Universidad Autónoma de Zacatecas, México. Durante tres décadas ha sido profesor de sociología del desarrollo. Fue fundador de los programas de Estudios del Desarrollo en Saint Mary's University y en la Universidad Autónoma de Zacatecas. Fue presidente de la Asociación Canadiense para los Estudios del Desarrollo (CASID) y editor en jefe de la revista *Canadian Journal of Development Studies*. Es especialista en teoría del desarrollo, economía política de la globalización y desarrollo local, desarrollo capitalista en el contexto de América Latina, con énfasis en el desarrollo rural y movimientos sociales. Es fundador de la red de Estudios Críticos de Desarrollo (Critical Development Studies). Autor y compilador de más de 40 libros y numerosos artículos publicados en diversas revistas prestigiadas. Muchos de sus libros, publicados en Canadá, Estados Unidos, Europa y América Latina han sido traducidos en varios idiomas. Unos de sus libros con James Petras *Enmascarando la Globalización* está traducida a más de 20 idiomas. Algunas de sus publicaciones recientes son *The New Extractivism in Latin America* (Zed Books) y coautor de *Imperialism and Capitalism in the 21st Century* (Ashgate publishing).